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…más o menos sabe cuánto sería lo que nos podría corresponder a cada diputado, y si vamos enviando 

a nuestras áreas técnicas con él, ya trabajamos sobre seguro ¿no? Yo siempre he creído que si pides 

más y te o dan, si pega padre, pero lo debemos de hacer específicamente en los montos asignados.  

 

El : Aquí ahorita acaba de mencionar, presidenta, –

disculpe, vuelvo a tomar la palabra–, porque es importante a quienes nos están viendo casa. A ver, de 

repente cuando se comenta –y es parte de la mala percepción–, cuando por la percepción de pocos 

perdemos el tema de fondo de lo que significa cuanto tiene cada diputado –y es importante que lo sepa–

, porque parte del desprestigio de la política en México es que creen los ciudadanos que los políticos se 

nos da el dinero, ojo con esto –y es importante precisarlo allá en casa–, porque cada uno de los que 

estamos aquí, que somos representantes populares y que nos debemos a la sociedad y al pueblo, y que 

fuimos elegidos por ustedes, es importante que sepan que a los diputados no se nos da dinero, que a los 

diputados en documento firmamos, lo que ahorita mi compañero… acaba de decir, un presupuesto para 

que a nuestros estados, de acuerdo a los tres órdenes de gobierno –federal, estatal y municipal– les 

lleguen el recurso necesario para hacer cualquier obra o para llevar cualquier apoyo –desde una 

ambulancia de protección civil, hasta un área médica, por así decirlo, o una infraestructura, o un atlas 

de riesgo–. 

 

Pero es importante decir, porque de repente se escuchar cuando dice: “a cada diputado le va a tocar –un 

ejemplo–, tres millones de pesos”, y luego dicen: “ve nomás cuánto ganan los diputados”. No es así. El 

tema está en que nosotros –y es importante precisarlo presidenta, discúlpeme–, porque parte del 

desprestigio político que abarca a todos los sectores de la política, incluyendo a todos los partidos 

políticos y a todos quienes nos dedicamos a este ejercicio –tan noble que es poder contribuir ante la 

sociedad–, es que los diputados no manejamos dinero, y eso hay que puntualizarlo porque es un tema 

muy delicado.  

 

Y que lo que estamos haciendo nosotros junto con la presidenta es, luchar en el presupuesto, como 

ahorita lo comentaba el diputado Sarabia, de buscar que esta comisión le sea respetado un presupuesto, 
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para que ese presupuesto vaya directamente a nuestros estados, vaya directamente a nuestros 

municipios, y con ello, le beneficie a la sociedad, con ello, la sociedad se vea beneficiada de alguna 

manera, en la prevención, como nosotros, como esta comisión lo tiene a bien decir la presidenta, lo ha 

comentado la compañera Noemí, lo que nosotros tenemos que aportarle es, como conseguir el 

presupuesto necesario para estar en mejores condiciones, no nosotros, porque nosotros somos parte de 

la sociedad. Y lo que nosotros tengamos a bien tomar la decisión en este momento para bien o para mal 

el día de mañana. 

 

Por eso es importante las precisiones que hagamos, y por eso es importante puntualizar, todo lo que 

nosotros hagamos para bien nos va a beneficiar el día de mañana, porque somos como cualquier 

ciudadano mortal, y todo lo mal que cometamos en estos momentos, el día de mañana nos va a afectar 

a nosotros y a nuestros hijos. Por ello, yo creo que es importante puntualizar que lo que estamos 

haciendo en esta Cámara –y lo quiero puntualizar porque cada día es más la gente donde nos 

encontramos en la observancia de la sociedad, y ellos buscan la manera de observar que es lo que 

estamos haciendo cada uno de los integrantes que pertenecemos a esta Sesenta y Tres Legislatura. 

 

Por ello mi apreciación, puntualizar que cada uno de ustedes ha hecho una labor extraordinaria, pero 

que es importante puntualizar que nosotros no manejamos dinero, que nosotros estamos luchando 

contra un presupuesto de egresos en una globalización mundial donde no hay dinero en el mundo, no 

en México, en el mundo, y que cada día eso nos hace una… no pone más complejo el entorno al cual 

estamos viviendo cada uno de nosotros y cada una de nuestras familias. 

 

Por ello, presidenta, quise puntualizar eso. Le agradezco la oportunidad de haber tomado la palabra. Le 

agradezco que me diga que para los diputados… podemos cerrar la ventanilla para el día primero y que 

ponga a disposición al doctor para poder hacer los trabajos que se le tengan que cargar en estos días. 

Muchas gracias y una disculpa si me extendí.   
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La presidenta diputada María Elena Orantes López: Gracias diputado. En conclusión, haremos la 

propuesta de que se amplié, solicitando cariñosa y respetuosamente que cuanto antes mejor. Si somos 

de los primeros en la fila, nos puede ir bien, porque además le tenemos que meter a la defensa que con 

prontitud  y claridad ha expresado el diputado Gianni Ramírez. El presupuesto federal es la lucha de 

todos en diferentes rubros y en diferentes temas. Y en protección civil daremos esa pelea que será 

aterrizado a las entidades federativas y a los ayuntamientos bajo la norma establecida que el Congreso 

de la Unión tiene de muchos años. 

 

Por tal razón, ojalá en el tema de impacto presupuestal del 5 por ciento a los municipios, también pueda 

ser escuchado por la Comisión de Presupuesto. Y desde aquí un llamado al presidente de la comisión, 

para que a esta Comisión de Protección Civil, se le reciba como al resto de las comisiones, porque 

somos diputados que merecemos y somos mexicanos igual que el resto. Por lo que solicito a mi 

compañero secretario, dar continuidad en el orden del día para concluir, porque ya están los diputados 

de la próxima comisión. 

 

El secretario diputado Héctor Barrera Marmolejo: Realizadas todas y cada de las observaciones en 

cuanto al punto siete del orden del día, no habiendo nadie más que haga uso de la palabra, se consulta 

en votación económica si se aprueba el punto siete de la referida orden del día. Los que estén por la 

afirmativa sírvanse a manifestarlo (votación). Los que estén por la negativa sírvanse a manifestarlo 

(votación). Abstenciones (votación). Dipuatda presidenta, por unanimidad, mayoría por la afirmativa. 

 

La presidenta diputada María Elena Orantes López: Muchas gracias compañero. En asuntos 

generales se ha retirado la participación del coordinador. Le he pedido al doctor que también a cada 

uno que haya de sus estados, proyectos metidos en ventanilla, lo consulten con ustedes, porque a lo 

mejor si ya están adentro y son de su interés, les podemos dar también tramite, y si no, recepcionarlos 

los de ustedes como primera instancia. 
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Y para finalizar, pidiéndole que ella clausure los trabajos de la comisión, para ya no volver a hacer uso 

de la palabra. Agradecida de su compañía en el informe en Chiapas, de sus votos, del apoyo, del 

tránsito en armonía de esta comisión, y de la solidaridad que caracteriza a los compañeros que de 

diferentes fracciones parlamentarias trabajamos por el bien de México.  

 

Hay compañeros de la Comisión de Protección Civil que están siendo asechados en los medios de 

comunicación y que en su momento contarán también con el respaldo debido de sus compañeros y 

amigos de esta comisión, para poder estar al frente de la defensa de lo que todos los diputados 

merecemos. Adelante diputada.      

 

El secretario diputado Héctor Barrera Marmolejo: Por instrucciones de la presidenta, en asuntos 

generales, cerraría la diputada Noemí. No si antes manifestar que es de mucho agrado el tema de la 

realización del informe, la verdad que creo que esta comisión dio una muestra una claridad de trabajo y 

de diferentes acciones. Sin lugar a dudas Chiapas es un referente en la protección civil, teniendo la 

Escuela Nacional de Protección Civil, a la cual nos hicieron favor de invitarnos como integrantes de la 

comisión –hacían un recorrido–. Y en donde en el informe de actividades y labores, se hizo del 

conocimiento de la población,  de la ciudadanía las actividades que esta comisión está realizando.  

 

Creo que eso abona porque la sociedad debe de estar enterada de todas y cada una de las acciones y el 

trabajo que se realiza en la comisión. Yo creo que es definitivamente solidario y nos solidarizamos con 

todas y cada una de las gentes para seguir trabajando por la prevención en todos los temas que atañen a 

esta comisión, en cuanto a la protección civil. Porque prevenir es vivir. Gracias.      

 

La secretaria diputada Noemí Zoila Guzmán Lagunes: Seré muy breve. Nada más pedirle a la 

presidenta que en asuntos generales, tenía propuesto que viniera el coordinador nacional de protección 

civil. A mí me parece muy importante que tengamos esa reunión. Y yo creo que esa reunión debe de 

ser –nuevamente vuelvo a la institucionalidad–, y que sea una toma de decisión de la propia comisión 

como una invitación plural a que venga aquí a la comisión, –como una agenda muy específica–, 
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nosotros tenemos la plataforma mundial del foro de protección civil, dentro de un año, y yo creo que 

tenemos que trabajar… 

 

(Sigue turno 8) 

 


